

Capital
políticoAdrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

Ahora se calienta la alianza opositora

Si bien las últimas semanas el tema político ha sido la salvaje lucha por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno, en los próximos días subirá la flama en la Alianza por la Ciudad de México, donde ya varios juntan sus bidones de gasolina.

Aunque el favorito sigue siendo el alcalde de Benito Juárez, **Santiago Taboada**, ya tiene a otros tres alcaldes —todos con licencia— arriba del ring: **Adrián Rubalcava**, de Cuajimalpa; **Lía Limón**, de Álvaro Obregón, y **Sandra Cuevas**, de Cuauhtémoc.

Cuando se pensó en consolidar una candidatura aliancista para la ciudad, todos daban por hecho que **Taboada** caminaría sin problema, pues el PAN es reconocido como la oposición más fuerte.

Nadie imaginaba entonces que se podía gestar una rebelión de alcaldes, encabezada por **Rubalcava**, quien es uno de los principales impulsores de que se hagan encuestas, debates y hasta una votación en urnas para que la oposición defina a su candidato.

Esta rebelión de alcaldes se dio básicamente porque la mayoría de ellos se quejaba de que **Santiago** —apoyado por el diputado **Jorge Romero**, líder del grupo panista de *Los Cinco Magníficos*— se dirigía a ellos no como candidato, sino como si ya fuera jefe de Gobierno.

Al igual que en Morena con **Omar Hamid García Harfuch**, a quien **Claudia Sheinbaum** intentó imponer sin consenso previo, los panistas no tuvieron el cuidado de procesar la candidatura de **Taboada** y se calentó el asunto.

La principal confrontación es entre los alcaldes de Benito Juárez y Cuajimalpa, cuya relación es tensa y lo que le sigue, por lo que todos en la oposición urgen a definir las reglas de la contienda.

Y es que esta tardanza la han querido aprovechar los oportunistas de siempre, sobre todo en el PRD, partido que lo único que

Subirá la flama en la Alianza por la Ciudad de México, donde ya varios juntan sus bidones de gasolina.

aporta ya es el membrete, donde el dirigente nacional, **Jesús Zambrano**, y su escudero **Luis Espinosa Cházaro**, quieren colgarse de la alianza.

En su ambición por ser senador, pero antes presentarse como aspirante al gobierno capitalino, **Espinosa** —jalisciense criado en Querétaro, que se la pasa jurando que es *chilango*— opera en el sol azteca para dejar fuera al diputado **Víctor Hugo Lobo**, quien también aspira al cargo.

El problema es que, si **Lobo** es *ninguneado*, en una de esas agarra sus chivas y se va con su música a otra parte, lo que afectaría no sólo al PRD, sino a la alianza en general, pues en una contienda tan cerrada como se prevé, sus votos pueden inclinar la balanza.

Este tema debería preocupar a **Taboada** y a **Romero**, y decidir si quieren a su lado a alguien como **Lobo**, el líder perredista más importante en la ciudad, o cargar con **Zambrano** y **Espinosa**, que no les aportan más de 10 votos, pero sí serán una carga muy pesada.

La llama apenas empieza, pero ya hay varios soplándole para que se expanda.



CENTAVITOS

Como que ya se hizo una costumbre en los gobiernos de la 4T inaugurar obras sin estar listas, sólo para la foto. Como el AIFA, el Tren Maya o la refinera en Dos Bocas, por ejemplo. En Morelos, con el libramiento Cuernavaca-Tepoztlán, inaugurado por **Cuauhtémoc Blanco** y el Presidente, pero que meses después continúa en obra. O en la CDMX con el Trolebús Elevado sobre Ermita Iztapalapa o la rehabilitación de la Línea 12. Ahora se repite con la ya de por sí tardía reapertura de la Línea 1 del Metro, inaugurada el domingo por **Martí Batres**, pero que, hasta ayer, seguía cerrada. Por eso ahora que se oye un “me canso ganso” que levanto Acapulco, los porteños expresan un “ya valimos”; a ver, díganles que no.